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水と衛生月間            会長 武澤郁夫 幹事 福田優子 
 

本日の予定 
会員卓話 

地区補助金について ロータリー財団委員長 井上学会員 

ロータリーソング 

我らの生業、古河東ロータリークラブソング 
 

 
 

３月の 13 日を含む月曜から

の一週間は世界ローターアクト

週間です。本日はローターアク

トについてお話します。 

1968 年３月 13 日に世界最初

のローターアクトクラブ(RAC)が米国のノー

スカロナイナ州のノースシャーロット RC の

提唱で設立され、その 25 周年を記念して 1993

年に RI 理事会は、３月 13 日を含む一週間を

RC と RAC の交流を促進する目的で「世界ロ

ーターアクト週間」に指定しました。「ロータ

ーアクト」は「ロータリー」(Rotary)と「行動」

(Action)を結びつけたものです。時は移り変わ

ってもこの名称の意義は変わらないと思いま

す。ローターアクトのメンバーは、「我等はロ

ータリー精神に則り、指導力を開発し、健全な

る市民精神を育成するために修練を積もう。」

のローターアクト活動に則り、日々活動をし

ています。 

しかし、第 2820 地区においてローターアク

トのクラブ数会員数は減少しているのが現実

です。悲しいかな、古河地区ローターアクトク

ラブに関して、現在会員数１名です。皆様のお

孫さん、若い従業員を是非ともローターアク

トクラブに推薦してください。いまのままで

は古河地区ローターアクトクラブもいずれ消

滅してしまうでしょう。皆様の協力で何とか

しましょう。 

この週間を機に、提唱ロータリークラブの

皆様には、ローターアクトの活動にただ参加

するのではなく、共同のプロジェクトとして

とらえ、「ベストパートナー」となられること

を期待しております。ローターアクトクラブ

がどのような活動をおこなっているか、知っ

て頂く良い機会だと思います。是非、近隣のロ

ーターアクトクラブの奉仕活動に参加してみ

てください。 

ローターアクターたちは、ロータリー家族

の最も活動的な構成員であると思います。ロ

ータリアンの皆様方、より一層のローターア

クトへの理解とご支援をお願いいたします。

自分の経験から、ローターアクトの例会に出

るチャンスがありましたが、参加してみると、

それはそれで結構楽しいものです。「奉仕を通

じての親睦」です。今後ともローターアクトを

よろしくお願い致します。 

参考資料：ロ－タリ－の友 
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ＳＡＡ(会場監督) 開会の点鐘 オーディオ担当 ソングリーダー 

 
 
 
 
 
 
 

   

古谷弘之 SAA 武澤郁夫会長 近藤利貴会員 山腰すい会員 

♬ それでこそロータリー 

 
 
 

古河文学館館長 秋澤正之様 
 
ボランティアガイド 添田和明様 
 
ロータリー米山記念奨学生 
グェン ティ ミー ニャンさん 

 

 

 
ロータリー米山記念奨学金の贈呈  

今日で最後とは考えたくあ
りません。今後とも是非呼んで
いただきたいと思います。報告
ですが、3 月 20 日の卒業式で、
総代と優秀発表賞をいただく
事になりました。 

これは、古河東ロータリークラブの皆さん
のおかげで支えていただいた一年間でした。

一年間だけではなく、ロータリーの奨学生に
なるために以前の何年間も頑張ってきました。
その成果かと思います。この奨学金制度があ

ることで、留
学生が、これ
を 目 標 と し
て、頑張って
いること、こ
れは大きいこ
とです。この
一年間の思い出は、一生忘れないと思います。

皆さんと近いうちにお会いできましたら、嬉
しいです。どうもありがとうございました。 

 

 

 

ロータリー情報委員 山崎清司 PDG 
古河東ロータリークラブ元会員の鈴木路雄さんが、渾身を込めた

人生最後の個展をやることになりました。鈴木さんは古河の風景、

社会生活、店や人など写真を通して身近な古河を紹介してまいりま

した。今回は「写真でアート」という、まったく新しい分野への挑

戦です。 

日時は４月 17 日(水)～21 日(日)までの５日間、古河街角美術館でおこないます。 

レターボックスにチラシを入れておきましたのでご覧になり、是非お出かけください。  

 前回例会報告  第 2152 回例会  2024 年 3 月 12 日  

 お客様の紹介  

 セレモニー  

 点鐘・ロータリーソング  

 委員会報告  
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青少年奉仕委員会  小林好子委員長 
３月 30 日(土)古河東ゆきはなロータリー衛星クラブ・古河東ロータリ

ークラブ・古河シティ FC とで、サッカーをみんなで楽しもうという企
画｢ゆきはなキッズのサッカーフェス｣を開催致します。 
積水ハウスグラウンドに於いて、午前 10 時から午後３時まで、家族連

れ歓迎で、ちょっとしたゲームをしたりします。小雨決行です。参加確
認表を回覧致しておりますので、ご記入方宜しくお願い致します。 
 
 

社会奉仕委員会 大谷祥寛委員長 
先週の３月５日、古河公方公園に於いて地区補助金事業の御所沼道地名

碑およびカキツバタ園案内看板の古河市への寄贈式を古河市長ご臨席のも

とおこないました。 
ご参加いただいた皆様、ありがとうございました。3 月 8 日・9 日に古河

ケーブルテレビにて、その模様が放映されました。お時間がありましたら、
お出かけいただいて、ご確認いただきますようお願い致します。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

板橋孝司親睦活動委員長 
既に回覧致しておりますとおり、４月 16 日(火)太平山お花見ハイキング

を開催致します。コースマップを追加しました。今回、家族の参加も歓迎で

す。本日も参加確認表を回覧致しております。車の提供についても、ご記入
願います。宜しくご参加願います。 
 
 

出席状況報告 大橋みち子出席委員長 
 

 

 
 
 

 
 

 

 

  

第 2152 回例会（3/12） 第 2150 回例会（2/27）前々回 

名誉会員を除く会員数 50 名 名誉会員を除く会員数 50 名 

出席計算に用いた会員数 41 名 出席計算に用いた会員数 41 名 

出席またはMake Up 会員数 30 名 出席または Make Up 会員数 31 名 

出席率 73.17％ 出席率 75.61％ 

 
 

 

 

 

 

 委員会報告  
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お名前(敬称略) メッセージ 

武澤郁夫会長 
福田優子幹事 

お客様卓話「古河を知る」古河歴史案内（ボランティアガイ
ド）添田和明様、古河文学館館長、秋澤正之様 
卓話ありがとうございます。 

髙橋采子 
第４分区ガバナー補佐 

先週は、お誕生日お祝いありがとうございました。 
ボランティアガイド、添田和明様、古河文学館館長、秋澤正
之様卓話宜しくお願いします。 

山崎清司PDG 
「古河を知る」というお話、楽しみです。 
添田和明様、秋澤正之様、ご苦労様です。 
また、グェン ティ ミー ニャンさん、ようこそおいで下さいました。 

石川久  板橋孝司 大谷祥寛 小倉郁雄 

小林好子 齊藤忠  齊藤愛  坂田信夫 
佐藤孝子 杉岡榮治 須田純一 
須永恵子 松井実 

ボランティアガイド、添田和明様、古河文学館館

長、秋澤正之様、本日は、卓話楽しみです。宜し
くお願いします。 
「古河」について、勉強させていただきます。 
ニャンさん、卒業おめでとうございます。 

大橋みち子 

ニャンさん、とうとう最後の例会となってしまいましたね。来月からお会いで
きないと思うととても寂しいです。カウンセラーとして、ニャンさんとのご縁
に感謝いたします。ありがとう、いつまでもロータリーファミリーとして、ま
たお会いしましょうね。 
ボランティアガイド、添田和明様、古河文学館館長、秋澤正之様、ようこそお
いで下さいました。卓話楽しみです。宜しくお願いします。 

小森谷久美 

今日は、茨城県立高校の合格発表、うちの生徒からも、喜びの電話をもらいま

した。ホッと一安心です。 
ニャンさん、卒業ですね。ますますのご活躍を期待しています。 

近藤利貴 
だいぶ、お休みをいただきました。ご迷惑をお掛け致しました。 
本日も、宜しくお願い致します。 

酒井慎介 先週は、イニシエーションスピーチで、失礼致しました。 

山腰すい 

花曇りの寒い日ですね。 
ボランティアガイド、添田和明様、古河文学館館長、秋澤正之様、本日は、卓
話楽しみです。宜しくお願いします。 
ニャンさん、卒業おめでとうございます。 

人数 合計 累計 目標額 達成率 

22 名 ￥45,000 ￥1, 490,230 \2,000,000 74.51 ％ 

 
 
 
 
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
  

報告事項 

お手元にお抹茶割引券をお配りいたしました。 
鈴木園の石川久会員からのプレゼントです。 

クラブの緑色のジャンパーを複数枚お持ちの方は、ご返却願います。 

 スマイル報告  小林好子スマイル委員  

 幹事報告  福田優子幹事  
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古河歴史案内(ボランティアガイド) 添田和明様 

私たちは、市或いは県内外からおいでにな

ったお客様に対して、古河の歴史をお話した

いと、いまから 30 年ほど前に発足した会です

が、基本的には古河歴史博物館の開館と同時

にこの会を立ち上げたそうです。 

私は、約 10 年間、定年退職後参加しており

ます。それまで古河の歴史については学んだ

ことがありませんでした。よく出張であちこ

ちいって、古河に来ると僕らより若い連中は、

「おまえのところは、サッカーが強いな」、古

河一高が２回全国優勝していることを知って

いるのですね。もう少し歴史の好きな人は、

「土井利勝は徳川家康の子供だって？」「知ら

なかった、そうなのですか！」と。でもこのガ

イド協会に来てからは、いろんな事を勉強し

てきて、段々とわかってくるようになりまし

た。 

今日は、古河の歴史ということですが、あま

り時間がありませんので、お手元に手作りで、

古河はこんな町ということで、ご覧いただい

て概観を知っていただければと思います。 

皆さん古河は、よそから来た人に対して、何

を自慢できますか。即答はできなくとも、考え

てみますと、ついこの間、近くで国内有数の製

鉄所跡が発見されました川戸台遺跡。いま研

究が進められておりますので、歴史が変わる

可能性があります。また、西行という方をご存

じですか。「願はくは花の下にて春死なむ そ

の如月の望月のころ」という歌を作り、桜が大

好きだった方ですが、もともとは、北面武士と

いって、２年前に鎌倉殿の 13 人というドラマ

がありましたが、今日お話していただくのは、

秋澤先生の永井路子先生のお話、そんな頃の

人です。その人が、古河で歌を歌っているので

すね。 

｢命なりけりの道｣ともう一つ西行の｢古河

の渡しの歌｣というのが書いてありますが、西

行は、何のために古河に来たかではなく、ただ

通りかかっただけなのです

が、後白河上皇の時代に保

元の乱、平治の乱があり、

その後、以仁王の乱もあっ

て、東大寺はめちゃくちゃにされます。その東

大寺を直すためのお金を集めに、西行がみち

のく平泉まで行くのです。その途中に｢命なり

けりの道｣とその二つと、次に今度は、｢霧ふか

き  古河のわたりのわたし守  岸の舟つき 

おもひさだめよ｣というのがあります。ですか

ら、これは、歴史の本には書かれていませんが、

この歴史を勉強していくと、西行という人が、

この｢命なりけりの道｣というのは、ものすご

く西行さんとしては、有名な歌です。ここ瀬戸

内寂聴さんが、その意見を書いていますが、本

当にこれ後で読んでみてください。そのよう

な流れの中に古河がある。あちこちいろんな

歴史が出てくるものですから、もし、皆さん機

会がありましたら、お手元にテクテクマップ

というのと、七福神巡りというのがあります

ので、手近にやるのでしたら、七福神巡りして

いただいて良いと思います。 

古河の歴史を勉強したいというか、見たい

という方は、テクテクマップを見ていくと、古

河の歴史が分かってきます。その時に 30-3434

に電話して詳しいガイドをしてくださいと言

えば、我らのメンバーの誰かが皆さんを案内

することになります。 

それで今日は、秋澤さんを紹介させていた

だきます。先ほど古河はどこかつつくと何か

出てくるといいましたが、秋澤さんはどこを

つついても永井路子さんが出てきます。秋澤

さんは、とうとう追悼の二文字で始める文を

書くことになってしまいました。この秋澤さ

んの文章は、何度見ても涙が出てきます。それ

くらい秋澤さんの永井路子さんへの思いが凄

いです。すごい秋澤さんですので、どうぞこの

秋澤さんのお話を聞いてみて下さい。 
  

 お客様卓話「古河を知る」  
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古河文学館館長  秋澤正之様 

私、ただいま添田さんから過分のお言葉を

いただいて、しゃべる前にハードルが高くな

ってしまった。緊張感を増していただきあり

がとうございます。 

今日は、「永井路子と古河」ということで、

お話するというお題でしたので、お配りして

いるプリントを、本当に厚かましく、私が書い

た文章なのですが、先生が亡くなられて、二ヶ

月ほどの頃ですかね。東京新聞から、先生追悼

の記事を書いて欲しいと言われ、それを書か

せていただいた文章です。 

今回お話しいただいた板橋さんから聞いた

ところによりますと、30 数年前、東ロータリ

ーさんで、永井先生が卓話をされたと言うこ

とで、その時は、平安時代のお話だったと伺っ

ております。いま、丁度大河ドラマで平安時代

｢光る君へ｣を放映されております。その頃の

紫式部について永井先生は、冷血な意地悪女

という風に評されております。 

これは決して「けなす」という意味ではなく、

紫式部と枕草子の清少納言、これを対比して

面白おかしくエッセーを書かれていらっしゃ

いました。そういった形で永井先生は、日本史

の全般に渡って新しい歴史の見方、それから

女性がどれだけの力を、役割を果たしたのか、

ということを新たに読み取った先生でした。

先生の作品についての評価は、私などが言う

より、世間一般の様々な方がいらっしゃいま

す。いまだに文学館に念願叶ってやっと古河

まで来ました！という方がいらっしゃいます。

遠い方ですと北海道から、永井路子の作品を

読んでずっと古河に行きたかったという方も

いらっしゃいます。そうした形で永井先生の

作品については、改めてここでご紹介するま

でもないかと思います。 

皆様もお読みになっている作品が沢山おあ

りかと思いますが、今日は、古河と古河が被っ

てきた永井先生のご恩ということについて、

お話しさせていただければと

思います。先ほど、添田さん

が、私のことを、どこ突いて

も、永井先生が出てくるとお

っしゃっていただいたのですが、私、実は、25

年前、古河文学館が出来る時に職員の募集が

ありまして、それで入ったのです。以後、文学

館で学芸員として仕事に携わらせていただい

ております。初めて会った有名人が永井先生

でした。いま、お配りしたプリントにもありま

すが、初めてお目にかかった時、もうガチガチ

でした。有名人と会うのは初めてですし、まし

てや永井路子先生ですしね。緊張していたの

は、有名人に会うということだけではなく永

井先生の作品を読んだことがなかったのです。

名前は、知っていました。古河出身ということ

で、当時私が学生の頃だったと思うのですけ

れども、古河第二高等学校で講演されたり、先

生が古河にいらっしゃるということは何回も

あって、その情報は得ていました。 

職員の採用が決まって、慌てて当時の上司

に、まずは｢炎環｣を読んでおけと言われて、す

ぐその足で、古河図書館に行き、｢炎環｣を借り

て読んだ次第です。そんな状況ですから、先生

に直にお目にかかるということで、非常に緊

張していました。その時、先生がおっしゃられ

たのが、一通り仕事の話を上司としますと、ふ

と、僕の方に向かれて、「あなたご出身はどち

ら？」聞かれました。私は、合併前の旧総和町

の出身で、上辺見小学校ですが、そんな話をし

たところ、先生は、古河の高等女学校、現在の

古河第二高等学校出身なのですが、女学校時

代にも葛飾村から来ていた子もいたの。と言

うことでひとしきり話を盛り上げて下さった。

本当に気を遣って下さる先生なのだなという

のを最初に印象を受けました。凄く優しい方

だなと言う風に思いました。 

  

 お客様卓話「古河を知る」  
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古河文学館館長  秋澤正之様 

先生は多分、文学館に対し

ていろいろご不満もあったか

と思いますが、怒られた記憶

がありません。励まされた記

憶だけしかないのです。 

先生が亡くなられて、古河市の広報には私

が追悼文を書かせていただきました。 

役所の先輩方、或いは古河の郷土史研究会

のベテランの方々、文学館へ来て下さり、永井

先生についていろいろな話を教えていただき

ました。まずは、歴史博物館建設の時にもご尽

力をいただいたとかですね。その他も文学館

ももちろん永井先生の資料が中心になってい

ます。 

そういったことだけではなく、遡ると、昭和

40 年代、まず、永井先生がいわゆる｢炎環｣で

直木賞を取り、文壇で売れ始めた頃から２～

３年後くらいの頃、永井先生は、当時の古河市

の文化財保護審議委員や古河市の郷土史研究

会の方々を鎌倉市に招いて、鎌倉の史跡など

を案内して下さったそうです。その当時、鎌倉

市では宅地開発が進む一方で、古都保存運動

が勃興していた時期だそうです。その古都保

存運動の中心であった大学の先生なども懇親

会を設けて下さって、そこに古河の文化財保

護委員の船江豊三郎さんがいらっしゃって、

この船江先生が、先生の話を聞いて、やはり、

古河も歴史の町であるというところで、古河

の史跡を大切にしていかなくてはいけないと

言うことで、当時の古河市長の平野二郎さん

に電話をして、そこから、いまの公方公園の整

備の話が始まったという風に聞きました。昨

年東ロータリーの皆さんから、歴史博物館の

案内看板を寄贈いただきました。本当にあり

がとうございました。 

その歴史博物館を作るときご存じのように、

国の重要文化財、鷹見泉石関係資料が中心に

なっております。 

【以下、紙面の都合上割愛させていただきました。】 
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2023-24 年度 ゴードンＲ.マッキナリー 国際ロータリー(RI)会長 テ ー マ「世 界 に 希 望 を 生 み 出 そ う」 

2023-24 年度 古河東 RC 武澤郁夫会長 クラブスローガン「一期一会の出会いを大切に」  

日程  会場  内容  

第 2154 回 

3/26(火) 

ココ・ファーム 

・ワイナリー 

足利市田島町 611 

移動例会 

職場見学「こころみ学園」「ココ・ファーム・ワイナリー」 

大成観光営業所(古河市仁連)  出発 午前 7:55(集合 午前 7:45) 

古河駅東口         出発 午前 8:35(集合 午前 8:25) 

古河商工会議所       出発 午前 8:50(集合 午前 8:40) 

降車予定時間 午後５時～６時 

第 2155 回 

4/2(火) 

古河商工会議所 

３Ｆ 

第 10 回理事会 例会場 11 時～ 

月初めのお祝い ４月生まれの方 

入会式 山本健一会員 

会員卓話 イニシエーションスピーチ 中村敦会員 

お弁当：喜楽飯店 

第 2156 回 

4/9(火) 

古河商工会議所 

３Ｆ 

お客様卓話「心臓移植について」土浦南ロータリークラブ 

お弁当：お食事処 静 

第 2157 回 

4/16(火) 
太平山 

太平山お花見ハイキング 乗用車乗合わせ 

集合 公方公園駐車場 午前 9:00 出発 

第 2158 回 

4/23(火) 

古河商工会議所 

３Ｆ 

会員卓話 松本幸子地区・国際奉仕委員 

お弁当：ホテル山水 

第 2159 回 

4/30(火) 
－ 

GW 

家族サービス休会 
 

大久保博之ガバナー スローガン「まちを磨けば、あなたが輝き、世界を彩る」 

地区行事等  

3/23(土) 

3/24(日) 
会長エレクト研修セミナー(PETS) ホテル テラス ザ スクエア日立 

4/4(木) 第 4 分区 IM 記念ゴルフ大会 猿島カントリー倶楽部 

4/14(日) 地区研修・協議会(DTA) ホテル テラス ザ スクエア日立 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今後の予定  

創立：1982年(昭和 57年 7月 6日)URL：http://www.kogaeast.jp週報他、例会等の詳細情報はホームページをご覧ください。 

例会日時：火曜日(12:30～13:30) 例会場：古河商工会議所３F(古河市鴻巣 1189-4 電話:0280-48-6000 FAX:0280-48-6006) 

文責：古河東ロータリークラブ会報 IT委員会 [ 松井・齊藤(愛)・小森谷 ] 

 

 

 

週報原稿送付先 

［松井実会員メールアドレス］ 

m5.matsui@nifty.com 

例会欠席連絡先（前日迄にご連絡ください） 

［ＳＡＡ］古谷弘之会員 電話：090-3470-4011 

［欠席連絡専用メールアドレス］kesseki.rnrk@gmail.com 
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